

Café político

José Fonseca jose.fonseca@eleconomista.mx

¿Quieren hacer un florero de la ley electoral?



minosas todas las señales que, sobre las elecciones de 2024, la más grandes de la historia parece enviar cotidiana y contundentemente el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

La columna vertebral del éxito de la transición democrática durante 27 años ha sido y es la premisa de que el respeto a la ley electoral no es discrecional, por el contrario, es obligatorio para todos, partidos, políticos, ciudadanos y funcionarios de los tres niveles de gobierno.

Si continúa la descalificación de las autoridades electorales, las evasiones a la ley electoral cuando no empata con objetivos oficiales, uno se pregunta si quieren hacer florero de la Ley Electoral y generar lo que Palacio ha calificado como "un estado de chueco".

¿Tiene Xóchitl un equipo de campaña?

En estricto rigor no parece que la virtual candidata presidencial del Frente Amplio que agrupa la resistencia al régimen y oposición electoral para 2024 sea respaldada por un equipo de campaña que le ayuda a resistir la "blitzkrieg" lopezobradorista.

Por consigna presidencial han movilizado contra la senadora **Xóchitl Gálvez** todo el propagandístico del Gobierno de la República, de Morena y todas las herramientas metaconstitucionales en el arsenal del inquilino de Palacio Nacional.

Grave error si los partidos del Frente y las organizaciones que la respaldan aceptan la estrategia de que la senadora, sola, como **Juana de Arco** enfrenta a todo el poder del Estado. Recordemos el fin de Juana de Arco. Si, la canonizaron, pero después de la hoguera.



Peña Nieto, culpable por la deuda de Pemex

Ante los reclamos porque Pemex tiene dificultades para pagar la enorme deuda que tiene con proveedores, el Secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, explicó, en San Lázaro, que esa deuda se generó en el sexenio del expresidente Peña Nieto.

Detalló cómo creció durante el pasado sexenio la deuda en 50,000 millones de pesos y alcanzó la enorme cifra de más de 100,000 millones de pesos, al tiempo que detalló cómo poco a poco han lidiado financieramente con esa enorme carga.

Como dicen los abogados, aceptando sin conceder, la versión de SHCP, la pregunta sería por qué no se concentraron en rebajar la deuda y durante ya casi cinco años aplicaron políticas que, casi religiosamente, han preservado la ineficacia y la ineficiencia.

Notas en remolino

Si, como afirman los que saben, Omar García Harfuch ganará la encuesta de la que saldrá el candidato de Morena para el Gobierno de CDMX, habrá quedado probado que la doctora Claudia Sheinbaum ha empezado a tomar decisiones políticas de trascendencia... Si Mario Delgado, hasta hoy, eficaz operador político para el presidente Andrés Manuel López Obrador, es relevado en la dirigencia nacional del Movimiento, hasta los más díscolos empezaríamos a creer que, por ahora, le dejan el manejo del partido a la candidata... El problema de los migrantes parece desbordar al Gobierno Mexicano y, más pronto de lo que creen, empezará a presionar los recursos presupuestales para atenderlos... Ha dejado Johan Huizinga una reflexión que es advertencia: "cuidado con la elección de analogías con el pasado, pues el pasado ya no se puede experimentar, sólo se puede imaginar"...